



# CHAB'ACTU n°15 – Septembre 2025

(Retours sur les évènements  
d'avril à août 2025)



C'est au cœur de la période estivale que nous avons eu le plaisir d'accueillir Mr Mengin Lereulx, Directeur Général de l'ARS Normandie. Cette première visite lui a permis de se rendre compte de la place centrale qu'occupe notre hôpital dans le territoire du Bessin Pré-Bocage. Les échanges avec les professionnels dans les services furent riches. La visite des services de Médecine 1 et 2, des urgences et de la Chapelle des Augustines étaient au programme.

Parallèlement à cette visite, le Dr Guilmeneau a été mise en lumière dans le documentaire "Enquête Exclusive : "Ozempic, Mounjaro, Wegovy : enquête sur ces nouveaux médicaments qui font maigrir la planète" sur M6, diffusé le 15 juin. Cette interview renforce la mise en valeur de notre établissement et du travail des professionnels. L'émission est disponible en replay via le QR Code.



La période estivale s'achève en espérant qu'elle a permis à toutes et tous de se ressourcer.

Cette rentrée sera marquée, entre autre, par des travaux à venir permettant d'améliorer le stationnement des personnels de l'hôpital en proximité du site de Nesmond.

Enfin, je profite de cet édito pour saluer l'arrivée du Dr Luc Gerbe sur le service santé au travail et remercier le Dr Gabarra pour sa précieuse collaboration durant ces trois dernières années au sein de notre établissement.

**Vincent MANGOT**  
Directeur du CHAB

## Médiation animale en USLD



Une séance de médiation animale a été proposée aux résidents de l'USLD, prestation financée par l'Association des Amis de Champ-Fleury.



Ces séances permettent aux résidents, qui ont souvent connu une vie rurale, de raviver des souvenirs par les soins prodigues (brossage, caresses) et apportent du bien-être grâce à la présence des animaux.

Des contacts auprès d'une ferme pédagogique sont en cours pour diversifier ces séances.

## Escape Game sur la cyber sécurité

Le service informatique du CHAB a proposé aux agents un escape game sur la cyber sécurité. Chaque équipe (de 4 à 5 personnes) était journaliste pour un magazine à scandale et devait voler le dossier médical d'une star pour obtenir un scoop.

Le jeu se composait de diverses étapes : utiliser les boîtes mail, utiliser des documents Word, rassembler des papiers déchirés pour retrouver un code...

L'objectif de cette action : **sensibiliser à la cyber sécurité, à la protection des données et apprendre à créer un mot de passe sécurisé.**

Bilan : 11 équipes ont participé et ont passé un bon moment.

Info sécurité : 50% des informations personnelles postées sur Facebook peuvent être reprises par d'autres !

## Journée de cohésion à Presqu'Ile

Lundi 2 juin, Camille, Educatrice Spécialisée, a proposé une journée de cohésion à ses collègues de Presqu'Ile. Cette initiative personnelle a reçu l'adhésion de l'équipe.

L'objectif ? **Favoriser l'esprit d'équipe** et se voir autrement.

Diverses activités ont été proposées aux 28 participants (cadre, médecins, professionnels du service) telles que goûter des aliments les yeux bandés, guider quelqu'un qui a les yeux bandés, réaliser un parcours en étant en binôme accrochés par un pied, suivre un parcours avec des gobelets en binôme... L'équipe gagnante : Les Incroyables !

Les retours des participants ont été positifs et une nouvelle journée de cohésion pourra être envisagée !



★ Bonne Retraite!

Véronique LAMY (chirurgie), David CUVILLIER (EHPAD), Eric JEANNE (blanchisserie), Jocelyne CHRETIEN AMY (Aunay), Anne-Camille MAILLARD (CMP Bayeux), Bénédicte CHICOT (Médecine 2), Jacqueline LEMOINE (Médecine 3), Marie-Christine YVRAY RUFFINATTI (BDE), Sambath-Thavy SENG (MAS)

L'équipe **LES BELLES D'AUNAY** s'est rassemblée le samedi 14 juin pour courir et marcher lors de **LA ROCHAMBELLE**, course féminine au profit de la **lutte contre le cancer**.

**BRAVO MESDAMES !**



## Des notes de musique et des roues solidaires : de belles avancées pour La Cordée !

L'association La Cordée a vécu ces dernières semaines de très beaux moments, entre mobilité, musique et lien social. De quoi nourrir encore un peu plus notre élan collectif !

Grâce à une levée de fonds, au soutien de nos partenaires et à un don, nous avons pu faire l'acquisition de deux nouveaux équipements : un **tricycle électrique tandem** et un **tricycle porteur**, qui permettra aux patients et résidents de profiter de balades partagées, en toute sécurité et avec une assistance électrique. Ces véhicules sont plus que de simples moyens de transport : ils sont des outils d'inclusion, de liberté et de rencontres, favorisant l'autonomie et le plaisir d'être ensemble.



Autre belle surprise : nous avons reçu en don un **piano**, aujourd'hui installé dans le hall d'exposition du SMR neurocognitif. Cet instrument, accessible à tous, fait déjà résonner les murs de ses premières notes. Il deviendra sans doute un carrefour de créativité, d'expression libre et de moments musicaux partagés.

Et justement, la musique était à l'honneur le 1er juillet, avec un concert donné par notre chorale Sing'ulière à l'EHPAD d'Aunay-sur-Odon. Une prestation chaleureuse, pleine d'émotions, qui a réuni patients, résidents, familles, soignant et membres de La Cordée.

Autant de projets qui traduisent l'engagement de La Cordée à créer du lien, de la joie et du mouvement.



**Merci à tous ceux qui nous soutiennent.**

## SOIREE KARAOKE Association Amis de Champ-Fleury



Le 3 juillet, l'association Les Amis de Champ-Fleury a organisé une soirée placée sous le signe de la convivialité et de la générosité. L'événement, dont l'objectif était de récolter des fonds pour soutenir les actions de l'association, a rassemblé de nombreux participants venus partager musique, rires et bonne humeur.

La soirée a débuté par un concert unique et chaleureux offert par Virginie, Laurent et Pascal. Ce moment musical a donné le ton d'une soirée où l'esprit de solidarité et de partage étaient à l'honneur.

Le karaoké a ensuite pris le relais permettant aux participants de révéler leurs talents de chanteurs dans une ambiance festive et détendue.

Les bénéfices de cette soirée ont permis de financer des projets concrets et utiles : le fonctionnement de la boutique de Champ-Fleury ainsi que la cuisine ambulante qui contribue à améliorer le quotidien et le bien-être des résidents.

Grâce à la participation enthousiaste du public et à l'investissement des bénévoles, la soirée a été une véritable réussite.

**Un grand MERCI à tous !**

Nous recherchons des volontaires pour compléter notre équipe. Vous pouvez participer à un ou plusieurs numéros. N'hésitez pas à nous écrire à l'adresse suivante : [communication@ch-ab.fr](mailto:communication@ch-ab.fr)

Comité éditorial : V. Mangot, AS. Lacroix, V. Gravelle, N. Eudier

## Hommage à Olivier Delaroque

Notre collègue et ami nous a quitté le 20 juin 2025. Originaire de la Manche, il avait rejoint sa Normandie et l'hôpital de Bayeux en 2008. Infirmier en endoscopie pendant de nombreuses années, il avait fait le choix de la psychiatrie adultes en 2022 en prenant un poste de nuit à Nerval. Il avait par ailleurs une activité syndicale et il a porté un dialogue constructif au sein de l'institution.

Olivier était toujours souriant et bienveillant. Il était apprécié de tous pour sa jovialité et ses qualités humaines.

**Nous ne l'oublierons pas.**

## Vis ma vie : Partons à la rencontre des archivistes de l'hôpital !

**Michel et Jérôme** vous accueillent ! Les archives hospitalières jouent un rôle important dans la gestion de l'information au sein d'un Etablissement de santé.

- **Archives Administratives** : documents légaux, contrats, les plaintes, registres...
- **Archives Médicales** : les dossiers patients, données médicales, bilans, prescriptions ou comptes rendus d'examens... Ces archives sont sensibles et doivent respecter des normes strictes en matière de confidentialité et de conservation. Enjeux accusés en termes de sécurité, d'accès et de confidentialité des données (RGPD).
- **Archives techniques** : inventaire des équipements médicaux, documents de maintenance, de sécurité et gestion du matériel.

Pour Jérôme et Michel travailler au service des archives nécessite une organisation rigoureuse et le respect des normes légales de conservation des données. Ils doivent classer les documents selon des procédures administratives et médicales spécifiques afin d'assurer une récupération rapide et précise. Mais parfois certaines recherches vous font remonter le temps, Michel aime silloner les étagères avec cette odeur si particulière des papiers anciens...

Ils soulignent la difficulté de la gestion des archives de l'hôpital avec une conservation multisites (anciens dossiers récupérés du site de Dunant, localisation à Aunay, Champ-Fleury et plusieurs points d'archivage sur Bayeux).

Lorsque la période de conservation légale est dépassée, Jérôme assure la destruction des dossiers selon une procédure garantissant la confidentialité d'informations sensibles. Durée de conservation : dossiers médicaux (20 ans à la date du dernier passage dans l'établissement), don d'organe (30 ans), mineurs (30 ans), patients décédés (10 ans).

Avec le développement informatique les archives hospitalières ont largement évolué :

- Numérisation des archives papier pour assurer la sauvegarde et pour faciliter l'accès.
- Interopérabilité des systèmes informatiques avec une connexion entre eux (dossiers médicaux, résultats de laboratoire, résultats de radiologie...) le support papier tend à disparaître, la seule création de dossiers Winclass provient désormais d'un seul service.

Jeudi 10 juillet, le TOUR DE FRANCE s'élançait de Bayeux pour relier Vire en passant par Aunay ! Quelle chance pour les patients et professionnels de vivre cet évènement.

A Bayeux, le CHAB disposait d'un **stand au sein du Village Animation** afin de **promouvoir le sport et la santé** ! Un grand MERCI à tous les professionnels qui se sont relayés pendant 2 jours sur ce stand.

A Aunay, les patients et résidents ont pu profiter du **passage de la caravane et des coureurs** en toute sécurité, grâce à la Mairie. Merci à eux et aux professionnels du CHAB qui ont accompagné les patients.

